

Министерство образования и науки Челябинской области  
Государственное бюджетное учреждение  
дополнительного профессионального образования  
«Челябинский институт развития профессионального образования»

# **Инновационное развитие профессионального образования**



**№ 4 (28)**  
**Декабрь 2020**  
ISSN 2304-2818

**ПЕДАГОГИКА**

---

**Научно-практический журнал**

Челябинск  
2020

# № 4 (28) Декабрь 2020

Научно-практический журнал  
Издается с 2012 года  
Выходит один раз в квартал  
ISSN 2304-2818

## Главный редактор

**И. Р. Сташкевич** — проректор ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования», доктор педагогических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

## Заместители главного редактора

**С. С. Загребин** — главный научный сотрудник научно-исследовательской лаборатории «Этнография народов Южного Урала» ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный гуманитарно-педагогический университет», доктор исторических наук, профессор, член Общественного совета Министерства образования и науки Челябинской области, член коллегии Управления культуры администрации г. Челябинска, заслуженный работник культуры Российской Федерации (РФ, г. Челябинск)

**З. Р. Танаева** — заведующая кафедрой профессиональной подготовки и управления в правоохранительной сфере Юридического института ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный университет» («Национальный исследовательский университет»), доктор педагогических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

## Шеф-редактор

**В. В. Большаков** — начальник издательского комплекса ГБУ ДПО «Челябинский институт развития про-

фессионального образования», член Союза журналистов России, Изобретатель СССР (РФ, г. Челябинск)

## Учредитель и издатель:

ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования» (ГБУ ДПО ЧИРПО)

## Адрес редакции, учредителя, издателя и типографии

454092, г. Челябинск, ул. Воровского, 36  
Тел./факс: (351) 232-08-41  
E-mail: spj-2012@list.ru.  
Сайт: www.chirpo.ru

## Индекс научного цитирования:



[http://elibrary.ru/title\\_about.asp?id=50091](http://elibrary.ru/title_about.asp?id=50091)

<https://cyberleninka.ru/journal/n/innovatsionnoe-razvitie-professionalnogo-obrazovaniya>

Редакторы — *Е. В. Ермолаева, Е. В. Южакова*  
Редактор английского текста — *Д. С. Сташкевич*  
Верстка *Е. В. Ермолаевой, Е. В. Южаковой*  
Дизайн обложки *С. В. Никонюк*

**16+**

Периодическое печатное издание журнал «Инновационное развитие профессионального образования» зарегистрирован Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Челябинской области — свидетельство ПИ № ТУ74-00755 от 24 мая 2012 г.

СМИ перерегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций в связи с изменением территории распространения — свидетельство ПИ № ФС77-63277 от 06 октября 2015 г.

В свидетельство о регистрации СМИ внесены изменения Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций в связи с переименованием учредителя — свидетельство ПИ № ФС77-65268 от 12 апреля 2016 г.

20 ноября 2019 г. в запись о регистрации СМИ внесены изменения Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций в связи с изменением языка — регистрационный номер ПИ № ФС77-77219 от 20 ноября 2019 г.

**Подписной индекс издания в каталоге Агентства «Роспечать» «ГАЗЕТЫ. ЖУРНАЛЫ»: 80813.**

*Ответственность за аутентичность и точность цитат, имен, названий и иных сведений, а также за соблюдение законов об интеллектуальной собственности несут авторы публикуемых материалов.*

*Публикуемые материалы проверены системой «Антиплагиат» на сайте <https://www.antiplagiat.ru/>.*

*Статьи рецензируются.*

Подписано в печать 14.09.2020 г. Формат 60×84/8.

Тираж 500 экз. Уч.-изд. л. 18,63. Усл. печ. л. 17,9.

Выход в свет 21.12.2020 г.

Оригинал-макет подготовлен в издательском комплексе ГБУ ДПО ЧИРПО.

Цена свободная.

© Редакция научно-практического журнала «Инновационное развитие профессионального образования».

Ministry of Education and Science of the Chelyabinsk Region  
State Budgetary Institution of Additional Vocational Education  
“Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development”

# **Innovative Development of Vocational Education**

**No. 4 (28)**  
**December 2020**  
ISSN 2304-2818

**PEDAGOGY**

---

**Scientific and Practical Journal**

Chelyabinsk  
2020

# No. 4 (28) December 2020

Scientific and Practical Journal  
Published since 2012  
Publication Frequency: Quarterly  
ISSN 2304–2818

## **Editor in Chief**

**Stashkevich I.R.**, Vice-rector, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development (RF, Chelyabinsk)

## **Deputy Editor in Chief**

**Zagrebin S.S.**, Chief Researcher, Research Laboratory "Ethnography of the Peoples of the Southern Urals", South Ural State Humanitarian Pedagogical University, Doctor of Sciences (History), Professor (RF, Chelyabinsk)

**Tanaeva Z.R.**, Head, Department of Professional Training and Management in the Law Enforcement Sphere, Institute of Law, South Ural State University (National Research University), Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, (RF, Chelyabinsk)

## **Managing Editor**

**Bolshakov V.V.**, Head, Publishing Complex, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development (RF, Chelyabinsk)

## **Founder and Publisher:**

State Budgetary Institution of Additional Vocational Education "Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development"

## **Address of the Editorial Office, Founder and Publisher:**

36 Vorovskiy St., 454092, Chelyabinsk

Tel./fax: +7 (351) 232 08 41

E-mail: spj-2012@list.ru. Internet site: www.chirpo.ru

## **Index of Scientific Citation:**

[http://elibrary.ru/title\\_about.asp?id=50091](http://elibrary.ru/title_about.asp?id=50091)



<https://cyberleninka.ru/journal/n/innovatsionnoe-razvitiie-professionalnogo-obrazovaniya>

Editor — *Ermolaeva E.V., Juzhakova E.V.*

English Text Editor — *Stashkevich D.S.*

Make-up — *Ermolaeva E.V., Juzhakova E.V.*

Cover Design — *Nikonyuk S.V.*

The periodical printed magazine "Innovative Development of Vocational Education" is registered by the Office of the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technologies and Mass Communications in the Chelyabinsk Region — Certificate PI No. TU74-00755, 24.05.2012.

The media has been re-registered by the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technologies and Mass Communications in connection with a change in the distribution area — certificate PI No. FS77-63277, 06.10.2015.

The certificate on registration of mass media has been amended by the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technologies and Mass Communications in connection with the renaming of the founder — certificate PI No. FS77-65268, 12.04.2016.

On November 20, 2019, the record on media registration was amended by the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technologies and Mass Communications in connection with a change in language — registration number PI No. FS77-77219, 20.11.2019

***Subscription index of the journal in the catalogue of the Rospechat Agency "Newspapers. Magazines": 80813.***

*Only the authors of published articles may be held liable for authenticity and accuracy of citations, names, titles and other information as well as for respecting the intellectual property legislation. The articles are peer-reviewed.*

Passed for printing on 14.12.2020.

Format 60×84/8.

Issues — 500.

Reference sheet area 17,9.

Printed according to ready-to-print files of State Budgetary Institution of Additional Vocational Education "Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development".

Free price.

---

## РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

**Амирова Людмила Александровна** — проректор по научной работе ФГБОУ ВО «Башкирский государственный педагогический университет им. М. Акмуллы», доктор педагогических наук, профессор (РФ, Башкортостан, г. Уфа)

**Алухтина Нина Георгиевна** — профессор кафедры философских наук ФГБОУ ВО «Челябинский государственный институт культуры», доктор философских наук, профессор (РФ, г. Челябинск)

**Беликов Владимир Александрович** — научный сотрудник Сибайского института (филиал ФГБОУ ВО «Башкирский государственный университет»), доктор педагогических наук, профессор (РФ, Челябинская область, г. Магнитогорск)

**Борибеков Кадырбек Козыбаевич** — начальник управления учебно-методического обеспечения ТиППО НАО «Холдинг «Касипхор»», председатель Комиссии по вопросам модернизации системы образования, науки и защите прав детей Общественного совета Министерства образования и науки Республики Казахстан (Республика Казахстан, г. Астана)

**Гриншкун Вадим Валерьевич** — заведующий кафедрой информатизации образования Института математики, информатики и естественных наук ФГБОУ ВО «Московский городской педагогический университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Москва)

**Загребин Сергей Сергеевич** — главный научный сотрудник научно-исследовательской лаборатории «Этнография народов Южного Урала» ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный гуманитарно-педагогический университет», доктор исторических наук, профессор, член Общественного совета Министерства образования и науки Челябинской области, член коллегии Управления культуры администрации г. Челябинска, заслуженный работник культуры РФ (РФ, г. Челябинск)

**Имомзода Мухаммадусуф Сайдали** — ректор Таджикского национального университета, доктор филологических наук, профессор кафедры литературы, академик Академии наук Республики Таджикистан (Республика Таджикистан, г. Душанбе)

**Кирьякова Аида Васильевна** — заведующая кафедрой общей и профессиональной педагогики факультета гуманитарных и социальных наук ФГБОУ ВО «Оренбургский государственный университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Оренбург)

**Кондратьева Ольга Геннадьевна** — заместитель директора по научно-методической и инновационной деятельности ГАУ ДПО Иркутской области «Региональный институт кадровой по-

литики и непрерывного профессионального образования», доктор педагогических наук, доцент (РФ, г. Иркутск)

**Кошкина Елена Анатольевна** — профессор кафедры педагогики Гуманитарного института Филиала ФГАОУ ВО «Северный (Арктический) федеральный университет им. М. В. Ломоносова», доктор педагогических наук, доцент (РФ, Архангельская область, г. Северодвинск)

**Кузнецов Александр Игоревич** — министр образования и науки Челябинской области, кандидат педагогических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

**Луговская Ирина Робертовна** — проректор по учебной работе ФГБОУ ВО «Санкт-Петербургский государственный архитектурно-строительный университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Санкт-Петербург)

**Найн Альберт Яковлевич** — заведующий кафедрой педагогики ФГБОУ ВО «Уральский государственный университет физической культуры», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Челябинск)

**Павильч Александр Александрович** — заведующий кафедрой педагогики и психологии УО «Белорусский государственный экономический университет», доктор культурологии и профессор (Республика Беларусь, г. Минск)

**Позднякова Оксана Константиновна** — профессор кафедры педагогики и психологии факультета психологии и специального образования (ФПСО) ФГБОУ ВО «Самарский государственный социально-педагогический университет», член-корреспондент РАО, доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Самара)

**Репин Сергей Арсеньевич** — профессор кафедры общей и профессиональной педагогики факультета психологии и педагогики ФГБОУ ВО «Челябинский государственный университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Челябинск)

**Саламатов Артем Аркадьевич** — директор Института дополнительного образования и профессионального обучения ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный гуманитарно-педагогический университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Челябинск)

**Сичинский Евгений Павлович** — ректор ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования», доктор исторических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

**Сташкевич Ирина Ризовна** — проректор ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования», доктор педагогических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

**Танаева Замфира Рафисовна** — заведующая кафедрой профессиональной подготовки и управления в правоохранительной сфере Юридического института ФГАОУ ВО «Южно-Уральский государственный университет (НИУ)», доктор педагогических наук, доцент (РФ, г. Челябинск)

**Уварина Наталья Викторовна** — заместитель директора ППИ ФГБОУ ВО «Южно-Уральский госу-

дарственный гуманитарно-педагогический университет» по научной работе, доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Челябинск)

**Федоров Владимир Анатольевич** — директор Научно-образовательного центра профессионально-педагогического образования ФГАОУ ВО «Российский государственный профессионально-педагогический университет», доктор педагогических наук, профессор (РФ, г. Екатеринбург)

#### РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

**Сташкевич Ирина Ризовна** — проректор ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования», доктор педагогических наук, доцент, председатель редакционной коллегии, главный редактор журнала

**Загребин Сергей Сергеевич** — главный научный сотрудник научно-исследовательской лаборатории «Этнография народов Южного Урала» ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный гуманитарно-педагогический университет», доктор исторических наук, профессор, заместитель главного редактора журнала

**Танаева Замфира Рафисовна** — заведующая кафедрой профессиональной подготовки и управления в правоохранительной сфере Юридического института ФГАОУ ВО «Южно-Уральский государственный университет (НИУ)», доктор пе-

дагогических наук, доцент, заместитель главного редактора журнала

**Большаков Виктор Валентинович** — начальник издательского комплекса ГБУ ДПО «Челябинский институт развития профессионального образования», член Союза журналистов Российской Федерации, Изобретатель СССР, шеф-редактор журнала

**Молчанов Сергей Григорьевич** — профессор ФГБОУ ВО «Южно-Уральский государственный гуманитарно-педагогический университет», доктор педагогических наук, профессор, редактор журнала

**Тубер Игорь Иосифович** — директор ГБПОУ «Южно-Уральский государственный технический колледж», председатель Ассоциации образовательных организаций среднего профессионального образования Челябинской области, кандидат педагогических наук, заслуженный учитель Российской Федерации

---

## EDITORIAL COUNCIL

**Amirova L.A.**, Vice-Rector for Research, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, M. Akmulla Bashkir State Pedagogical University (RF, Republic of Bashkortostan, Ufa)

**Apukhtina N.G.**, Professor, Philosophy Department, Doctor of Sciences (Philosophy), Professor, Chelyabinsk State Institute of Culture (RF, Chelyabinsk)

**Belikov V.A.**, Researcher at the Sibay Institute (branch of Bashkir State University), Doctor of Pedagogical Sciences, Professor (RF, Chelyabinsk Region, Magnitogorsk)

**Boribekov K.K.**, Head, Department of Academic and Methodological Support, Non-commercial Joint Stock Company "Holding "Kasipkor" (Republic of Kazakhstan, Astana)

**Grinshkun V.V.**, Head, Department of Education Informatization, Institute of Mathematics, Information Technologies and Natural Sciences, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Moscow City University (RF, Moscow)

**Zagrebin S.S.**, Chief Researcher, Research Laboratory "Ethnography of the Peoples of the Southern Urals", Doctor of Sciences (History), Professor, South Ural State Humanitarian Pedagogical University (RF, Chelyabinsk)

**Imomzoda M.S.**, Rector, Doctor of Sciences (Philology), Professor, Department of Literature, Academician of the Academy of Sciences of the Republic of Tajikistan, Tajik National University (Republic of Tajikistan, Dushanbe)

**Kiryakova A.I.**, Head, Department of General and Vocational Pedagogy, Faculty of Humanities and Social Sciences, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Orenburg State University (RF, Orenburg)

**Kondrateva O. G.**, Deputy Director, Regional Institute of Personnel Policy and Continuing Education, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor (RF, Irkutsk)

**Koshkina E.A.**, Professor, Department of Pedagogy, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, Institute of Humanities, Severodvinsk branch, Northern (Arctic) Federal University named after M.V. Lomonosov (RF, Arkhangelsk region, Severodvinsk)

**Kuznetsov A.I.**, Minister, Ministry of Education and Science of the Chelyabinsk region, Candidate

of Sciences (Pedagogy), Associate Professor (RF, Chelyabinsk)

**Lugovskaya I.R.**, Vice-Rector for Academic Activity, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Saint Petersburg State University of Architecture and Civil Engineering (RF, Saint Petersburg)

**Nain A.Ya.**, Head, Department of Pedagogy, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Ural State University of Physical Culture (RF, Chelyabinsk)

**Pavilch A.A.**, Head, Department of Pedagogy and Psychology, Doctor of Sciences (Culturology), Professor, Belarus State Economic University (Republic of Belarus, Minsk)

**Pozdnyakova O.K.**, Professor, Department of Pedagogy and Psychology, Faculty of Psychology and Special Education, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Corresponding Member of the Russian Academy of Education, Samara State University of Social Sciences and Education (RF, Samara)

**Repin S.A.**, Professor, Department of General and Vocational Pedagogy, Faculty of Psychology and Pedagogy, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Chelyabinsk State University (RF, Chelyabinsk)

**Salamatov A.A.**, Director, Institute of additional education and vocational training, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, South Ural State Humanitarian Pedagogical University (RF, Chelyabinsk)

**Sichinskiy E.P.**, Rector, Doctor of Sciences (History), Associate Professor, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development (RF, Chelyabinsk)

**Stashkevich I.R.**, Vice-Rector, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development, (RF, Chelyabinsk)

**Tanaeva Z.R.**, Head, Department of Professional Training and Management in the Law Enforcement Sphere, Institute of Law, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, South Ural State University (National Research University), (RF, Chelyabinsk)

**Uvarina N.V.**, Deputy Director, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, South Ural State Humanitarian Pedagogical University (RF, Chelyabinsk)

**Fyodorov V.A.**, Director, Scientific and Educational Centre for Vocational Pedagogical Education, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor, Russian State Vocational Pedagogical University (RF, Ekaterinburg)

---

## EDITORIAL BOARD

**Stashkevich I.R.**, Vice-Rector, Doctor of Sciences (Pedagogy), Associate Professor, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development, (RF, Chelyabinsk)

**Zagrebin S.S.**, Chief Researcher, Research Laboratory "Ethnography of the Peoples of the Southern Urals", Doctor of Sciences (History), Professor, South Ural State Humanitarian Pedagogical University (RF, Chelyabinsk)

**Tanaeva Z.R.**, Head, Department of Professional Training and Management in the Law Enforcement Sphere, Institute of Law, Doctor of Sci-

ences (Pedagogy), Associate Professor, South Ural State University (National Research University) (RF, Chelyabinsk)

**Bolshakov V.V.**, Head, Publishing Complex, Chelyabinsk Institute of the Vocational Education Development (RF, Chelyabinsk)

**Molchanov S.G.**, Professor, South-Ural State University for the Humanities and Pedagogics, Doctor of Sciences (Pedagogy), Professor (RF, Chelyabinsk)

**Tuber I.I.**, Director, Candidate of Sciences (Pedagogy), South Ural State Technical College (RF, Chelyabinsk)



<b>ПРИГЛАШАЕМ К ДИАЛОГУ</b> .....	11	<i>О. А. Пундикова, О. В. Лихонина, В. А. Беликов</i> УЧЕБНАЯ ФИРМА КАК ФОРМА ПОДГОТОВКИ СТУДЕНТОВ КОЛЛЕДЖА К ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ- СКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ: РЕЗУЛЬТАТЫ ДИАГНО- СТИКИ .....	72
<b>СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ</b>		<i>С. А. Чиняева, В. В. Жданов</i> РАЗВИТИЕ ТВОРЧЕСКИХ КОМПЕТЕНЦИЙ ПРЕ- ПОДАВАТЕЛЕЙ СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНО- ГО ОБРАЗОВАНИЯ .....	78
<i>Е. В. Берсенева, О. В. Перевозова, Н. С. Галеева</i> ИННОВАЦИОННАЯ ПЛОЩАДКА КАК СТРАТЕ- ГИЧЕСКИЙ ОРИЕНТИР В РАЗВИТИИ ПРОФЕС- СИОНАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗА- ЦИЙ (ПОО) .....	12	<b>ВОСПИТАНИЕ И СОЦИАЛИЗАЦИЯ ЛИЧНОСТИ</b>	
<b>ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ: НАУКА И ПРАКТИКА</b>		<i>Е. Б. Валахов, И. Ю. Холодкова</i> ДИСТАНЦИОННОЕ ВОСПИТАНИЕ: ОРИЕНТИ- РЫ, НАПРАВЛЕНИЯ, ОПЫТ РЕАЛИЗАЦИИ .....	83
<i>Л. С. Дорофеева</i> СОЗДАНИЕ ИНТЕРАКТИВНЫХ УЧЕБНИКОВ В ПРОГРАММЕ FOXIT READER .....	20	<i>Г. Я. Гревцева</i> РОЛЬ РЕФЛЕКСИВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В РАЗВИТИИ ПАТРИОТИЗМА ПРОФЕССИОНАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ У СТУДЕНТОВ .....	88
<i>Т. Е. Прихода, Л. М. Гунашян</i> ИСПОЛЬЗОВАНИЕ МЕТОДОВ АКТИВНОГО ОБУЧЕНИЯ КАК УСЛОВИЕ ФОРМИРОВАНИЯ ОБЩИХ КОМПЕТЕНЦИЙ ОБУЧАЮЩИХСЯ ПРИ ИЗУЧЕНИИ ИНОСТРАННОГО ЯЗЫКА .....	25	<i>Н. Ю. Пономоренко</i> РОЛЬ СТУДЕНЧЕСКОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В СИСТЕМЕ ПАТРИОТИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ ВЕРХНЕУРАЛЬСКОГО АГРОТЕХНОЛОГИЧЕСКО- ГО ТЕХНИКУМА — КАЗАЧЬЕГО КАДЕТСКОГО КОРПУСА .....	93
<i>С. В. Савельева, И. Х. Валеева</i> КВЕСТ КАК ТЕХНОЛОГИЯ ОБУЧЕНИЯ В УСЛОВИЯХ РЕАЛИЗАЦИИ ФГОС ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ .....	33	<i>О. А. Суйкова</i> ФОРМИРОВАНИЕ У СТУДЕНТОВ СИСТЕМЫ СПО ЦЕННОСТНО-СМЫСЛОВОГО ОТНОШЕНИЯ К САМОРАЗВИТИЮ .....	98
<i>Н. С. Саломатина</i> ОСОБЕННОСТИ ОРГАНИЗАЦИИ ОБРАЗОВА- ТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА С ПРИМЕНЕНИЕМ ТЕХ- НОЛОГИИ ЭЛЕКТРОННОГО ОБУЧЕНИЯ В ПРО- ФЕССИОНАЛЬНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОРГА- НИЗАЦИИ .....	39	<i>Е. В. Швачко, И. Д. Тузовский, А. Э. Пушкарев</i> ГЕЙМИФИКАЦИЯ ПОДРАСТАЮЩЕГО ПОКОЛЕ- НИЯ: ЗА ИЛИ ПРОТИВ .....	103
<i>Н. М. Старова</i> ТЕХНОЛОГИИ ОНЛАЙН-ОБУЧЕНИЯ В ПРОЕК- ТИРОВАНИИ УЧЕБНЫХ КУРСОВ .....	44	<i>Е. В. Щетинина, Д. А. Бенедюк, М. О. Двойненко</i> ПРОБЛЕМЫ МЕДИАИНФОРМАЦИОННОЙ ГРА- МОТНОСТИ ПЕДАГОГОВ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ (НА ПРИМЕ- РЕ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ) .....	109
<b>КАЧЕСТВО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ И РЫНОК ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ</b>		<b>ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ</b>	
<i>О. В. Башарина, И. Г. Лосенкова, И. Е. Медвецкий</i> ГОТОВНОСТЬ ПЕДАГОГИЧЕСКИХ РАБОТНИ- КОВ К ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ С ИС- ПОЛЬЗОВАНИЕМ СОВРЕМЕННЫХ ЦИФРОВЫХ ТЕХ- НОЛОГИЙ .....	49	ИНКЛЮЗИВНОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ОБРА- ЗОВАНИЕ В УСЛОВИЯХ ЕГО ЦИФРОВИЗАЦИИ ...	115
<i>В. В. Истомина, Н. А. Чурина</i> ПРОМЕЖУТОЧНЫЙ ОТЧЕТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ИН- НОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ПРОБЛЕМЕ ФОРМИРОВАНИЯ ЕДИНОГО ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОСТРАНСТВА КАК УСЛОВИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ НАВИГАЦИИ В МАЛОМ ГОРОДЕ .....	54	<b>ВЕЛИЧАЙШИЙ ЧЕЛОВЕК СВОЕГО СТОЛЕТИЯ</b>	
<i>Т. Ю. Крашакова, И. И. Тубер</i> СОЗДАНИЕ УСЛОВИЙ, ОБЕСПЕЧИВАЮЩИХ РАЗРАБОТКУ И ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ПЕДАГОГАМИ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГА- НИЗАЦИЙ ЦИФРОВОГО ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО КОН- ТЕНТА .....	62	<i>В. В. Ситдииков</i> РЕФОРМЫ ПЕТРА I В ОЦЕНКАХ ЛЬВА ТИХО- МИРОВА .....	146
<i>М. В. Потапова, Н. В. Каменкова</i> ИНСТРУМЕНТАРИЙ ДИАГНОСТИРОВАНИЯ КАЧЕСТВА СФОРМИРОВАННОСТИ ПРОФЕССИО- НАЛЬНЫХ КОМПЕТЕНЦИЙ У СТУДЕНТОВ ПЕДАГО- ГИЧЕСКОГО КОЛЛЕДЖА В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ .....	66	<b>ТРЕБОВАНИЯ К ОФОРМЛЕНИЮ СТАТЕЙ И МА- ТЕРИАЛОВ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИИ В ЖУРНАЛЕ «ИН- НОВАЦИОННОЕ РАЗВИТИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- ГО ОБРАЗОВАНИЯ»</b> .....	154

## CONTENTS

<b>WELCOME TO DIALOGUE</b> .....	11	<i>S. A. Chinyaeva, V. V. Zhdanov</i> DEVELOPMENT OF CREATIVE COMPETENCIES OF TEACHERS OF SECONDARY VOCATIONAL EDU- CATION .....	78
<b>VET DEVELOPMENT STRATEGY</b>		<b>EDUCATION AND SOCIALIZATION OF THE INDIVIDUAL</b>	
<i>E. V. Berseneva, O. V. Perevozova, N. S. Galeeva</i> INNOVATION PLATFORM AS A STRATEGIC BENCHMARK IN THE DEVELOPMENT OF VOCATIONAL EDUCATIONAL ORGANIZATIONS (VEO) .....	12	<i>E. B. Valakhov, I. Yu. Kholodkova</i> DISTANCE EDUCATION: GUIDELINES, DIREC- TIONS, IMPLEMENTATION EXPERIENCE .....	83
<b>EDUCATIONAL TECHNOLOGIES: SCIENCE AND PRACTICE</b>		<i>G. Ya. Grevtseva</i> THE ROLE OF REFLEXIVE ACTIVITY IN THE DE- VELOPMENT OF PROFESSIONALLY ORIENTED PAT- RIOTISM AMONG STUDENTS .....	88
<i>L. S. Dorofeeva</i> CREATING INTERACTIVE TEXTBOOK IN FOXIT READER .....	20	<i>N. Yu. Ponomorenko</i> THE ROLE OF STUDENT SELF-GOVERN- MENT IN THE SYSTEM OF PATRIOTIC EDUCATION OF THE VERKHNEURALSK AGRO-TECHNOLOGICAL COLLEGE — THE COSSACK CADET CORPS .....	93
<i>T. E. Prikhoda, L. M. Gunashyan</i> THE USING OF ACTIVE LEARNING METHODS AS A CONDITION FOR THE FORMATION OF GENERAL COMPETENCIES OF STUDENTS IN THE STUDY OF A FOREIGN LANGUAGE .....	25	<i>O. A. Sujkova</i> FORMATION OF A VALUE-SEMANTIC ATTIT- TITUDE TOWARDS SELF-DEVELOPMENT AMONG STUDENTS OF THE SVE SYSTEM .....	98
<i>S. V. Savelyeva, I. Kh. Valeeva</i> QUEST AS A LEARNING TECHNOLOGY IN THE CONTEXT OF THE IMPLEMENTATION OF THE FEDERAL STATE EDUCATIONAL STANDARD OF HIGHER EDUCATION .....	33	<i>E. V. Shvachko, I. D. Tuzovsky, A. E. Pushkarev</i> GAMIFICATION OF THE YOUNGER GENERA- TION: FOR OR AGAINST .....	103
<i>N. S. Salomatina</i> FEATURES OF THE ORGANIZATION OF THE EDU- CATIONAL PROCESS USING E-LEARNING TECHNOL- OGY IN A PROFESSIONAL EDUCATIONAL ORGANIZA- TION .....	39	<i>E. V. Shchetinina, D. A. Benedyuk, M. O. Dvoinenko</i> PROBLEMS OF MEDIA INFORMATION LITE- RACY OF TEACHERS OF PROFESSIONAL EDU- CATIONAL ORGANIZATIONS (ON THE EXAMPLE OF THE CHELYABINSK REGION) .....	109
<i>N. M. Starova</i> ONLINE LEARNING TECHNOLOGIES IN COURSE DESIGN .....	44	<b>DISCUSSION CLUB</b>	
<b>VET QUALITY AND LABOUR MARKET</b>		INCLUSIVE PROFESSIONAL EDUCATION IN THE CONTEXT OF ITS DIGITALIZATION PERSON AND PROFESSION .....	115
<i>O. V. Basharina, I. G. Losenkova, I. E. Medvetkiy</i> READINESS OF TEACHING STAFF FOR INNO- VATIVE ACTIVITIES USING MODERN DIGITAL TECH- NOLOGIES .....	49	<b>THE GREATEST MAN OF HIS CENTURY</b>	
<i>V. V. Istomina, N. A. Churina</i> INTERMEDIATE REPORT ON THE RESULTS OF INNOVATIVE ACTIVITIES ON THE FORMATION OF A UNIFIED INFORMATIONAL SPACE AS A CON- DITION FOR PROFESSIONAL NAVIGATION IN A SMALL TOWN .....	54	<i>V. V. Sitdikov</i> REFORMS OF PETER I IN THE ASSESSMENTS OF LEV TIKHOMIROV .....	146
<i>T. Yu. Krashakova, I. I. Tuber</i> CREATION OF CONDITIONS FOR THE DEVE- LOPMENT AND USE OF DIGITAL EDUCATIONAL CONTENT BY TEACHERS OF PROFESSIONAL EDU- CATIONAL ORGANIZATIONS .....	62	<b>REQUIREMENTS TO MATERIALS PUBLICATION IN THE JOURNAL 'INNOVATIVE DEVELOPMENT OF VOCATIONAL EDUCATION AND TRAINING'</b> .....	154
<i>M. V. Potapova, N. V. Kamenkova</i> TOOLKIT FOR DIAGNOSING THE QUALITY OF FOR- MATION OF PROFESSIONAL COMPETENCIES AMONG PEDAGOGICAL COLLEGE STUDENTS IN THE CONTEXT OF DIGITAL TRANSFORMATION .....	66		
<i>O. A. Pundikova, O. V. Likhonina, V. A. Belikov</i> TRAINING FIRM AS A FORM OF PREPARING COL- LEGE STUDENTS FOR ENTREPRENEURSHIP: DIAG- NOSTIC RESULTS .....	72		